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Nach dem recht fordernden und dank der Gewerbeausstellung 2018 arbeitsreichen aber 

erfolgreichen Jahr, kann ich, mindestens bei uns im Thal, auf ein ruhiges Jahr mit den 

üblichen traditionellen Anlässen zurückblicken. 

 

Im Bereich Schweiz und Kanton Solothurn waren vor allem die Wahlen in die Legislative des 

Bundes wichtig. Leider muss man feststellen, dass die Positionen des Gewerbes zum Teil arg 

geschwächt wurden. Der grüne Linksrutsch hat uns voll erwischt. Auch die Steuervorlage, die 

im Mai 2019 leider knapp abgelehnt wurde ist in einer meines Erachtens deutlich schlechteren 

Form vom Volk angenommen worden. Der KGV musste wohl oder übel mitziehen und die 

JA-Parole ausgeben. Leider muss man feststellen, dass die Positionen des Gewerbes zum Teil 

arg geschwächt wurden. Der grüne Linksrutsch hat uns voll erwischt. Sicher müssen wir uns 

dabei fragen, ob unser Engagement bei für uns wichtigen Wahlen und Abstimmungen gross 

genug ist. Ich möchte euch bitten, euch mit den Infos aus dem KGV Solothurn und den 

Empfehlungen der Präsidentenkonferenz jeweils auseinander zu setzen und vor allem eure 

Meinung an der Urne zu vertreten. 

 

Wir werden uns auch in diesem Jahr mit einigen für unser Gewerbe entscheidenden 

Abstimmungen auseinandersetzen müssen. Ich zähle auf euer Engagement und euren 

Mitmachen. Im Übrigen wird sich der KGV schon in diesem Jahr mit den kantonalen 

Erneuerungswahlen, die im Frühling 2021 stattfinden, befassen müssen. 

 

Der kantonale Gewerbeverband setzt sich auch weiterhin, auch 2019, als starker und 

verlässlicher Partner der KMU-Wirtschaft für die Verbesserung der Rahmenbedingungen und 

den Abbau der Bürokratie ein. Unter dem neuen Präsidium von Christian Werner aus Olten 

und einem zum Teil neu besetzten Zentralvorstand möchte der KGV Solothurn weiterhin ein 

verlässlicher Partner der Solothurner KMU-Wirtschaft sein. Ich danke an dieser Stelle der 

scheidenden Präsidentin, Marianne Meister, für ihre grosse Arbeit. 

 

- Dazu pflegt er einen ständigen Kontakt mit unserer Regierung und Kontakt mit der 

parlamentarischen Gruppe Wirtschaft und Gewerbe des Kantonsrates 

- Er unternimmt Massnahmen im Bereich Kommunikation mit Mitgliedern und Medien 

- Er pflegt die Bestandes Pflege unter den Mitgliedern und Stärkung unseres dualen 

Bildungssystems 

 

In der Homepage unseres Verbandes findet ihr die vielen unterstützenden Aktionen, Events 

und Versammlungen, die Gelegenheit sind, sich Unterstützung zu holen oder sich im Kreise 

des Gewerbes auszutauschen. Profitiert von diesem Angebot! 

 

Nur ein Verband mit aktiven Mitgliedern ist ein funktionierender Verband, das gilt auch für 

unseren Gewerbeverein. Wir leben von eurem Engagement und sind auf euren Einsatz und 

eure Unterstützung angewiesen. 



 

Gerne lasse ich wie üblich das vergangene Vereinsjahr noch einmal aufleben. 

 

Die 23,. Generalversammlung des GVT fand am 21. März 2019 im Event Lokal «Energie-

Park» Laupersdorf, das unserem Mitglied Martin Jaggi gehört, statt. Der Anlass wurde trotz 

der wegen des GAT 18 Rückblickes langen Versammlung ein toller Erfolg. Ich danke Martin 

Jaggi und seinem Team an dieser Stelle noch einmal für seine Gastfreundschaft. Zwar 

mussten wir zwei Austritte bekanntgeben, konnten aber folgende Firmen neu bei uns 

begrüssen: Genossenschaft Anzeiger Thal-Gäu, Kaminfegermeister Daniel Stampfli, Gautschi 

AG, Herbetswil, KIBAU AG, Matzendorf und Planmanufaktur AG, Oensingen. Wir 

begrüssen unsere neuen Mitglieder und heissen sie herzlich willkommen. 

 

Am 11. Juni war wieder Grillabend. Wir waren zu Gast in der VEBO in Matzendorf. Rund 50 

Gewerblerinnen und Gewerbler genossen einen schönen Abend. Ich danke Pascal Erne 

herzlich für das gewährte Gastrecht. 

 

Die Thaler-Matinée, inzwischen ein Traditionsanlass, fand auch 2019 wiederum in Herbetswil 

statt Leider mussten wir uns schon am Freitag vor dem 01. September für die Schlechtwetter-

Variante in der Turnhalle entscheiden. Trotzdem konnten wir dann den traditionellen Apéro 

im Freien abhalten. Und auch die Grilleure und die Pommes-frites Macher waren froh, diese 

Arbeiten im Freien erledigen zu können. 

 

An dieser Stelle geht mein Dank an 

 

- Frau Andrea Allemann, Leiterin Pastoralraum Dünnernthal und Herrn Edi Bolliger, 

reformierter Pfarrer in Welschenrohr für Ihre schöne Gestaltung des Gottesdienstes 

- Dem Opus one Orchestra unter der Leitung von Walter Vonaarburg für die Ihre 

überzeugende musikalische Darbietung 

- Die Raiffeisenbank Balsthal-Laupersdorf für die Uebernahme  der Plakat- und 

Inseratkosten. 

- Der Raiffeisenbank Dünnerthal-Guldenthal für die wiederum spontane Einladung zum 

Apéro  

- Urs Kissling für die Betreuung, den Transport und das Aufstellen unserer Firmenwand 

- Der Vebo in Matzendorf für die Transporte 

- Der Einwohnergemeinde Herbetswil und ihrem Abwart für die tolle Unterstützung 

- Gaby Flury und Jacqueline Brunner für ihr legendäres Magenbrot 

- Allen meinen Vorstandmitgliedern und allen Vereinsmitgliedern für ihren tollen 

Einsatz. Ohne diesen Einsatz ist der Anlass nicht durchzuführen. Mein Dank geht an 

alle Helfer 

 

 

Am 25. September trafen wir uns in Laupersdorf zu unserer Vereinsreise, die uns mit dem Car 

unseres Mitgliedes Markus Gerber nach Luzern führte. Mit dem Schiff ging es anschliessend 

nach Kehrsiten und von dort mit der altehrwürdigen Bahn auf den Bürgenstock. Es war schon 

beeindruckend zu sehen, wie gross da neu gebaut worden ist. Ein kleiner Spaziergang, ein 

gemütlicher Apéro und schon führte uns unser Chauffeur, Urs Schmid, sicher nach 

Laupersdorf zurück. Im Restaurant Sonne liessen wir dann den Abend bei einem feinen Essen 

ausklingen.  

 

Am 14. November trafen wir uns zu einem weiteren Jass Abend im Gasthof Kreuz in 

Welschenrohr. Unter der gewohnt souveränen Leitung von Jass Leiter Roland Studer gewann 



Ursula Meier den begehrten von Robert Meier gestifteten Pokal. Ich danke dem Organisator, 

Paul Meister und dem Jass Leiter Roland Studer für Ihren Einsatz. Wir haben den Jass Abend 

wiederum in Jahresprogramm. Reserviert euch dieses Datum und macht ebenfalls mit, es mag 

durchaus noch einige Mitspieler leiden! .. und immer noch hat keiner zweimal gewonnen. 

 

Der Vorstand behandelte seine Geschäfte in vier Sitzungen. Einige Mitglieder waren 

allerdings auch noch in anderem Gremien engagiert. An dieser Stelle bedanke ich mich bei 

allen Kolleginnen und Kollegen, die mich zu verschieden Anlässen des kantonalen 

Gewerbeverbandes oder regionaler Veranstaltungen begleitet haben. 

 

Zuletzt geht mein Dank an alle, die sich als Mitglieder des GVT für die Gewerbeanliegen 

engagieren und an alle, die jeweils die Arbeit des Vorstandes unterstützen und die Anlässe im 

Jahresverlauf besuchen. Ich wünsche allen ein erfolgreiches 2020 und freue mich, euch 

möglichst oft begrüssen zu dürfen. 

 

Toni Rüegg, Präsident 

Februar 2020 

 

 

Nachwort: Die Ereignisse um Covid-19 haben leider vieles verändert und unmöglich 

gemacht. Ich bin aber überzeugt, dass wir uns noch dieses Jahr zu einem Anlass treffen 

können und freue mich schon jetzt darauf. 

 

April 2020 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


